

Presentación



El paraíso de los Cayapas. 1958

La Facultad de Ciencias Humanas y de la Educación (FACHED) tiene el agrado de presentar el tercer número de la Revista *Alteridad*. La temática que aborda evidencia que sí hay investigación, que se generan nuevos conocimientos, aunque todavía estamos haciendo camino en la comunicación de los mismos. Esta

publicación está ilustrada con las litografías y xilografías de Galo Galecio, y esperamos en adelante exponer las obras de otros artistas, en particular ecuatorianos, a fin de apreciar nuestra riquísima tradición plástica.

Este número incluye tres temas principales: el primero de la escritora Lucrecia Maldonado,



“Las lágrimas: ese misterioso país”, cual proceso fisiológico de depuración orgánica ante las emociones intensas así como un medio de comunicación e incluso una función socializadora, integradora de las personas que experimentan emociones iguales o similares. La cita de Kottler, “casi todos los hombres tienen dentro de sí la capacidad para hablar profundamente a través de las lágrimas; sólo hay que saber escucharlas”, constituye una verdadera invitación a redescubrirlas.

El segundo tema, de Joaquín García, “Ética mundial y cooperación al desarrollo”, se presenta como una invitación a reflexionar sobre el fin último de toda fuerza social: la transformación de la realidad nacional para mejorar sus condiciones de vida a partir de los más necesitados. En este sentido, la universidad debe procurarla de manera universitaria, es decir con el rigor racional y científico que la caracteriza. Puesto que existen diversos actores involucrados, entre ellos la cooperación para el desarrollo, el autor nos invita a estar atentos a las pirámides de sacrificios que el progreso puede generar.

El tercer tema de reflexión aterriza en la rama de la educación y es “El manejo del discurs-

so educativo en el aula”, producción de Estela Terán, donde la autora cuestiona acerca del rumbo de la educación y su sentido en la formación de los seres humanos. Su pretensión busca ir más allá de las ingenierías del aprendizaje, al “meollo”, al alma de esa serie de enunciados principalmente verbales involucrados en la formación del estudiante.

Finalmente, la universidad, cual fuerza social orientada a la transformación de la realidad nacional, activa y consciente de la coyuntura ha organizado una serie de eventos vinculados a la Asamblea Constituyente. Este número incluye las intervenciones de algunos de los expositores en la Jornadas de Capacitación Docente, realizadas en marzo del presente año.

No puedo dejar de recordarles que *Alteridad* sigue siendo un espacio de y para los investigadores, docentes, estudiantes y colaboradores de la Facultad de Ciencias Humanas y de la Educación (FACHED) que deseen socializar sus incertidumbres, inquietudes y conocimientos.

Jaime Padilla
Decano

